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日　付 順番 氏　　　名　（所属会派名） 備　　考

1 幸喜
こ う き

　勇
いさむ

　（かけはし）

2 真壁
ま か べ

　朝
あ さ

弘
ひ ろ

　（新政クラブ）

3 糸数
い と か ず

　昌宗
ま さ む ね

　（新政クラブ）

4 神田
か み だ

　洋一
よ う い ち

　（津梁）

5 國場
こ く ば

　正剛
せ い ご う

　（かけはし）

6 伊盛
い も り

　サチ子
さ ち こ

　（日本共産党）

7 池
い け

宮城
み や ぎ

　善
よ し

伸
の ぶ

　（かけはし）

8 宮城
み や ぎ

　一
か ず

寿
と し

　（希望のいぶき）

9 玉元
た ま も と

　哉
ち か

世
せ

　（かけはし）

10 金城
き ん じ ょ う

　加奈
か な

栄
え

　（日本共産党）

11 兼本
か ね も と

　光
み つ

治
は る

　（与開之会）

12 国吉
く に よ し

　亮
りょう

　（希望のいぶき）

13 伊波
い は

　良
よ し

明
あ き

　（津梁）

14 仲
な か

程
ほ ど

　孝
たかし

　（希望のいぶき）

15 伊波
い は

　洋
ひろし

　（無所属）

16 大城
お お し ろ

　直
なおし

　（かけはし）

17 真
ま

栄
え

城
し ろ

　隆
たかし

　（無所属）

18 佐久田
さ く だ

　悟
さとし

　（与開之会）

19 玉城
た ま き

　政
ま さ

哉
や

　（かけはし）

20 下門
し も じ ょ う

　勝
まさる

　（津梁）

21 伊礼
い れ い

　正
ただし

　（希望
き ぼ う

のいぶき）

22 平良
た い ら

　一雄
か ず お

　（新政クラブ）

23 藏
く ら

根
ね

　武
たけし

　（与開之会）

24 高屋
た か や

　優
ゆ う

　（新政クラブ）

25 天
て ん

願
が ん

　久史
ひ さ し

　（津梁）

26 又吉
ま た よ し

　法
の り

尚
ひ さ

　（希望のいぶき）

６月26日
（水）

令和６年６月　第１７６回定例会　一般質問通告割振り一覧

６月18日
（火）

６月19日
（水）

６月20日
（木）

６月21日
（金）

６月25日
（火）

６月24日
（月）
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質  問  事  項 

 １ 幸喜
こ う き

 勇
いさむ

（かけはし）【一問一答方式】 

 

１．道路行政と浸水対策 

⑴大田区の川田５－２３号線整備の進捗状況と今後の計画について伺う。 

⑵大田公民館付近の下原第１雨水幹線の浸水対策について伺う。 

⑶江洲区のなかばる公園付近の赤道第１雨水幹線の浸水対策について伺う。 

⑷喜仲区の地すべり防止区域へ喜屋武マーブ公園から流れてくる雨水処理の排水

溝整備について伺う。 

 

２．自動車運転免許取得費助成事業 

⑴障がい者の自動車運転免許取得費助成事業について伺う。 

⑵若年ママの自動車運転免許取得費助成事業について伺う。 

 

３．教育行政 

⑴兼原小学校基本調査事業の内容と今後の計画について伺う。 

⑵過去３年間の学校施設の修繕件数について伺う。 

⑶施設建て替え時に今後の維持管理や災害時に備えた設計をするために工夫して

いる点はあるか伺う。 

⑷校務支援システムをスズキ校務に変えて、先生方からどのような声があるか伺

う。 

 

４．地域防災 

⑴本市の地域防災の取組と課題点について伺う。 

⑵外国人や障がい者へのコミュニケーション支援の取組と課題点について伺う。 

⑶自治会との情報共有、連携強化での自助、共助の体制づくりについて伺う。 

 

５．空家・空地対策 

⑴空家・空地対策の取組と課題点について伺う。 

⑵空家・空地対策をすることでの本市に対する影響について伺う。 

⑶相続関係の相談窓口の設置について伺う。 

⑷民間企業との連携強化について伺う。 

⑸空家・空地対策はいろんな分野に関わるので、新たな課や係の設置について伺

う。 

 

 ２ 真壁
ま か べ

 朝
あ さ

弘
ひ ろ

（新政クラブ）【一問一答方式】 

 

１．学校給食について 

⑴昨今の物価高騰の影響は学校給食の質の低下につながっていないか。 

⑵育ち盛りの子供たちへ栄養のあるバランスのよい食事を提供するためにどのよ

うな対策を行っているか伺う。 

 

２．教育施設のトイレの件で 

 学校施設の和式トイレを洋式化する取組について、和式トイレを使えない子供た

ちや障がい者も使用可能な環境を整備するに当たり、現在の状況、今後の改善予定

、計画の詳細について伺う。 
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３．石川多目的広場トイレの管理状況について 

 ５月に行われた石川みほそまつりにて、会場の石川多目的広場のトイレ内の電気

がついてなかったことについて、多くの来場者より改善を求める意見があった。今

後、様々なイベントで使用されると考えられる本会場のトイレの修繕・管理状況に

ついて伺う。 

 

４．今年４月３日の台湾付近の地震について 

今年の４月３日、国内最大震度４、マグニチュード７．７の地震が発生し、津波

警報が発令、緊急地震速報が発表された。うるま市内の住民の避難経路や避難情報

の伝達手段、避難場所の看板等設置の進捗状況について伺う。また、災害避難時の

車の渋滞緩和についてどのように考えるか伺う。 

 

５．教員不足の対策について 

 沖縄県では、現在のところ原則各学校１クラス３０人学級の取組を行っている。

しかし、教員不足で担任がいない学級も存在するため、この取組を撤回し学級数を

減らすことで担任数の不足を免れている現場もあると聞く。また、それにより１ク

ラス当たりの人数が増えることで子供たちの相談やケアが十分にできない現状もあ

る。 

将来を担う子供たちの教育を優先しつつ、教員が魅力ある職業だと思えるよう働

き方改革を進め、教員数の確保に向けて取り組んでほしいと考えるが、うるま市と

しての見解を伺う。 

 

６．電動アシスト自転車を活用「観光、暮らし、ＣＯ２、防災」について 

 

 

 

 ３ 糸数
い と か ず

 昌宗
ま さ む ね

（新政クラブ）【一問一答方式】 

 

１. 道路行政について 

⑴浜比嘉島の交通事故について 

⑵うるま市石川４５９番地かりゆし弁当前横断歩道について 

⑶ラスカル保育園から石川消防署向け十字路への右折矢印信号機の設置について 

 

２. 高齢者支援について 

高齢者アクセルペダル踏み間違い事故防止のための補助金について 

 

３. 教育行政について 

⑴うるま市の将来を担う子供たちの派遣費用について 

⑵うるま市子ども会育成連絡協議会補助金について 

⑶児童・生徒用机への天板拡張器具導入について 

 

４. 防災行政について 

⑴防犯灯について 

⑵保育園ＢＣＰについて 
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 ４ 神田
か み だ

 洋一
よういち

（津梁）【一問一答方式】 

 

１．防災行政 

⑴公共施設の災害対策について 

⑵公共施設の利用について 

⑶災害協定について 

 

２．市民協働 

⑴自治会の重要性について 

⑵安全なまちを目指して 

⑶活用される公園について 

 

３．感動産業特区 

⑴地域が誇る感動資源について 

⑵子ども会エイサーに関して 

 

 ５ 國場
こ く ば

 正剛
せいごう

（かけはし）【一問一答方式】 

 

１．道路行政 

⑴県道７５号線整備状況について 

 ⑵市道安慶名西原線について 

 

２．防災行政 

防災広報対策部について 

 

３．消防行政 

沖縄県消防指令センターについて 

 

４．施設整備 

⑴与那城総合公園多目的広場について 

⑵勝連総合グラウンドについて 

⑶南風原ふれあいパークについて 

⑷石川野球場について 

 

５．教育行政 

市内小・中学校グラウンド整備について（田場小学校 他） 

 

６．財源確保 

 うるま市が抱える大型プロジェクトについて 

 

 ６ 伊
い

盛
もり

 サチ子
さ ち こ

（日本共産党）【一問一答方式】 

 

１．教育行政 

⑴就学援助の支給対象認定基準の引上げ及び支給費目について 

⑵就学援助制度のオンライン申請について 
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２．国保行政 

鍼灸、あんま、マッサージの施術助成券について 

 

３．福祉行政 

⑴福祉施設事業所への電源装置購入補助のその後について 

⑵市営住宅入居時の保証人不要について 

 

４．防災行政 

能登半島地震を受け、また令和６年４月３日台湾付近での地震発生の影響を受け

、市民は即時避難を行った。その避難状況について 

 ⑴全体的な避難行動の状況は。 

 ⑵交通渋滞の状況。 

 ⑶即時避難場所におけるトイレ、飲料水は。 

 ⑷自治会等へのアンケート実施。 

 

５．市民行政 

 物価高騰は市民への負担につながっている。電気、ガス料金等の国の支援策が終

了したことを受け、本市独自の支援について 

 

６．基地行政 

勝連分屯地関連事項及び石川訓練場を断念させた経緯とその取組について 

 

 ７ 池
いけ

宮城
み や ぎ

 善
よし

伸
のぶ

（かけはし）【一問一答方式】 

 

１．救急搬送体制について 

⑴実動台数、予備車について 

⑵充足率とは。 

 

２．うるま市火葬場整備事業について 

⑴進捗状況について 

⑵火葬待ちについて 

⑶料金設定について 

 

３．行財政改革大綱について 

⑴今後の展望について 

⑵市民サービスワンストップについて 

 

４．小型ＥＶ車導入について 

⑴公用車の経年劣化について 

⑵将来の取組ＥＶ車導入について 

 

５．給食費代替費補助について 

⑴小・中学校弁当持参の生徒数について 

⑵給食費について 

 

６．あげな小学校環境整備について 

⑴フェンスの腐食取替えについて 
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⑵通学路整備について 

 

７．中城湾港バース延長について 

 ⑴進捗状況について 

 ⑵目的、目標、取組について 

 

 ８ 宮城
み や ぎ

 一
か ず

寿
と し

（希望のいぶき）【一問一答方式】 

 

１．防災行政について 

⑴マグニチュード７．７台湾地震発生について 

①本市の津波警報発令対応について 

②自主防災組織６１地区の津波警報発令対応について 

③台湾地震を教訓として本市の対応について 

 

２．教育行政について 

 ⑴部活動について 

  ①剣道部活動・指導について 

 ⑵自転車の安全走行指導について 

 

３．あやはし館について 

 ⑴入居企業との裁判・訴訟の進捗について 

 ⑵裁判・訴訟の理由について 

  

４．川田区について 

 公民館建設支援について（（仮称）コミュニティセンター建設）） 

 

５．字具志川について 

 ⑴浜千鳥歌碑周辺道路整備について 

 ⑵津波発生による緊急避難場所への防災資機材配置について 

 ⑶区民の声 

  ①排水溝堆積物撤去の現状 

  ②具志川テニスコート整備の現状について 

  ③令和５年１２月第１７１回定例会一般質問での質問後の対応について 

  ④スクールゾーン標識設置・横断歩道標識設置等 

 

６．勝連・平敷屋地区について 

 ⑴外国人車両への制限速度の厳守徹底指導について 

 ⑵防犯カメラ設置について 

 ⑶区民の声 

  ①平敷屋１０９番地付近の側溝・排水溝整備について、現場調査を終えてその

後の整備計画を伺う。 

 

７．島しょ地域の地区別課題 

 ⑴津堅島 

  ①電気自動車（ＥＶ車）運用について 

  ②島民の声 

   ・津堅島複合施設・移住支援施設整備事業について 
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 ⑵浜比嘉島 

  ①事故多発防止対策の検討について 

 ⑶平安座島 

  ①彩橋小中学校進入道路へのスピード制限表示の掲示について 

  ②市道１８号線整備について 

 

 ⑷宮城島 

  ①台風第６号被害後のアクナ浜の現状と道路整備について 

  ②しましま交流館の地域ウシデーク開催検討結果について 

  ③島民の声 

   ・宮城・伊計辺地 

    与那城上原４２番地辺地度点数１７６点整備について 

 

 ⑸伊計島について 

  ①違法スッポン養殖場の現状 

  ②いも団地建屋の現状 

 

８．市民の声 

 障がい者支援について 

 

 ９ 玉元
た ま も と

 哉
ち か

世
せ

（かけはし）【一問一答方式】 

 

１．うるま市企業の活性化について 

 ⑴物価高騰などによる企業支援の現状について 

 ⑵建設関連事業への支援について 

 ⑶今後の取組について 

 

２．赤道団地余剰地活用について 

 ⑴地域からの要望について 

 ⑵現在の当局の考え方について 

 

３．赤道小学校体育館について 

 ⑴長寿命化計画の経緯について 

 ⑵今後の取組について 

 

４．宇都宮市との友好都市提携について 

 

５．沖縄県立中部病院について 

 

 １０ 金 城
きんじょう

 加奈
か な

栄
え

（日本共産党）【一問一答方式】 

 

１．私有地・公衆用道路について 

うるま市字平良川平良川原１５１番６（私有地・公衆用道路）等について 

 

２．歩道整備について 

兼箇段地内、県道３６号線沿いの歩道整備について 
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３．市民行政について 

県道８５号沖縄環状線前原地域（はま寿司前）交差点の信号機の進捗状況につい

て 

 

４．福祉行政について 

⑴介護職員・ケアマネージャーに対しての居住支援手当について 

⑵介護支援事業等について 

 

５．学校施設環境について 

学校体育館への空調機設置状況等について 

 

６．教育行政について 

学校給食費無償化について 

 

７．浮桟橋改良について 

平敷屋港の浮桟橋改良について、進捗状況を伺う。 

 

８．保育行政について 

⑴こども誰でも通園制度について 

⑵障がい児保育加配等について 

 

 １１ 兼本
か ね も と

 光
みつ

治
は る

（与開之会）【一問一答方式】 

 

１．小・中学校トイレの業務委託管理について 

 ⑴市内学校トイレの現状について伺う。 

 ⑵県内外で学校トイレを業務委託管理している実例があるか伺う。 

 ⑶今後について 

 

２．県道３７号線湾岸道路海岸側の雑木について 

⑴県道３７号線与那城照間地域から与那城屋慶名地域区間の雑木について伺う。 

  ①防風林等として植栽されたものか、自然繁茂したものか伺う。 

  ②管理はどこか伺う。 

  ③所管するところの事業計画を伺う。 

  ④当局の考えを伺う。 

  ⑤今後の取組について伺う。 

 

３．水素地産地消について 

 ⑴事業について 

 ⑵今後について 

 

 １２ 国吉
く に よ し

 亮
りょう

（希望のいぶき）【一問一答方式】 

 

１．市民からの要望を問う 

⑴石川地区公民館トイレの修繕の要望 

⑵令和６年６月の県議会議員選挙について 

⑶宮森小学校ジェット機事故について 
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 ⑷県外派遣費について 

 

２．うるま市独自の不妊治療助成について 

 

３．災害自動販売機設置の提案 

 

４．災害関連について 

 

 

 １３ 伊波
い は

 良
よし

明
あき

（津梁）【一問一答方式】 

 

１．県営石川団地について 

 ⑴旧石川社会福祉協議会跡地との土地交換の進捗について 

 ⑵旧社協跡地は、伊波こども園及び伊波小学校の職員駐車場や送迎用駐車場とし

て利用されているが、対応について 

 ⑶伊波小学校用地である草木が生い茂る斜面を、本工事に先駆けて垂直な擁壁工

事をすべきだと提言したが、その後の関係部署との検討について 

 ⑷鐘つき堂周辺への車両進入口について 

 ⑸新たな市有地の面積、形状、進入路について 

 ⑹新たな市有地の利活用について、子育て施設や福祉施設、石川庁舎の行政窓口

機能等を含めた施設を計画したいとのことだが、進捗状況について 

 ⑺県の地域居住機能再生計画によると、県営住宅及び周辺住民の利用できる子育

て支援施設等の配置を一体で利用しやすい計画とのことだが、決定したのか。 

 ⑻県営石川団地建て替えに併せ、団地に隣接する墓地等の周辺整備ができないか

県と検討すべきだと考えるが、いかがか。 

 

２．市道石川５５号線のハンプ設置について 

 ⑴ハンプ設置計画の現状について 

 ⑵工事期間中における迂回路の案内及び安全対策について 

 ⑶設置後の交通量調査及び住民アンケートについて検証すべきだと考えるが、い

かがか。 

 

 

１４ 仲
なか

程
ほど

 孝
たかし

（希望のいぶき）【一問一答方式】 

 

１．赤道小学校運動場の整備について 

令和３年１２月第１５６回定例会において、運動場ライト側防球ネット設置につ

いて質問をした。その後、学校側との意見交換などを行ったか進捗状況を伺う。 

 

２．米原区内道路冠水箇所について 

兼箇段１７３９番地付近道路の冠水対策について、令和４年６月第１６０回定例

会でも質問をしたが、その後の進捗状況を伺う。 

 

３．加齢性難聴者への補聴器購入助成について 

令和６年度から予算化されたと認識している。事業の詳細について確認したい。 
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 １５ 伊波
い は

 洋
ひろし

（無所属）【一問一答方式】 

 

１．石川川遊歩道整備事業について 

 ⑴南栄通り石川橋から銀座通り世栄津橋までの遊歩道周辺に除草剤が散布されて

いるが当局は承知しているか。 

 ⑵承知しているのであればいつ承知したのか。また、情報提供があったのか。 

 ⑶これまでは整備事業として、また地域の皆さんがボランティア活動で草刈り作

業をしていたが、今回の除草剤は誰が散布したのか。 

 ⑷遊歩道は市民の皆さんが子供や愛犬を連れて散歩する方が多いため、除草剤散

布による健康被害が考えられる。当局はどう対応しているのか。 

 ⑸これまでにも地域ボランティアが植栽した苗木に影響が出ている。当局の見解

は。 

 

２．うるま市の建築基準法と景観計画について 

 ⑴現在、うるま市は感動産業特区として推進している。また、プロスポーツ球団

、クラブチームを誘致しているが、市内に滞在するには宿泊施設が乏しいと思

われる。市の中心市街地（具志川地域）の宿泊施設について当局の見解は。 

 ⑵宿泊施設の誘致は、うるま市の建築基準法の高さ制限がネックとなっていると

思うが、建築基準法の見直しに対する当局の見解は。 

 ⑶建築基準法の高さ制限において、現在の一番高い制限基準値は。また、市内の

４地区にどれだけの指定地域があるのか。 

 ⑷景観計画による高さ制限について 

 

３．令和６年度フィルタリングソフトウェアライセンス調達について 

 ⑴事業の概要について 

 ⑵これまでのフィルタリングソフトウェアライセンス調達はどうしていたのか。 

 ⑶事業の一般競争入札の結果について 

  

４．石川ゲートウェイ拠点形成基本計画について 

 ⑴事業の基本計画が令和６年３月に策定されたが今後のスケジュールについて 

 ⑵令和９年度既存施設解体設計となっているが、市民課窓口業務等の計画は。 

 ⑶体育館、野球場等の体育施設がなくなるが、代替えの施設についての当局の見

解は。 

 ⑷石川多目的ドーム周辺整備事業の今後のスケジュールについて 

 

５．市民からのご意見・ご要望について 

 ⑴令和５年１１月、石川市民の森公園への意見について 

 ⑵回答した後の当局の対応は。 

 

 １６ 大城
おおしろ

 直
なおし

（かけはし）【一問一答方式】 

 

１．消防行政について 

 ⑴消防現場の人員配置について 

 ⑵災害時に動ける二輪車の配置について 

 

２．津堅島について 

 ⑴津堅島協力金について 
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 ⑵トゥマイ浜の整備について 

  ①管理棟の整備について 

  ②ビーチの砂流出対策について 

 

 １７ 真
ま

栄
え

城
し ろ

 隆
たかし

（無所属）【一問一答方式】 

 

１．不法投棄 

 ⑴不法投棄の状況について伺う。 

 ⑵防犯カメラの設置状況について 

 ⑶不法投棄の被害者支援について 

 

２．骨髄ドナー助成 

 骨髄移植を推進するため、本市の課題について伺う。 

 

３．ブルーカーボン 

 温室効果ガス削減、本市におけるブルーカーボン生態系の活用を問う。 

 

 １８ 佐久田
さ く だ

 悟
さとし

（与開之会）【一問一答方式】  

 

１．市防災行政の取組について 

 

２．うるま市高齢者福祉計画・第９期介護保険事業計画の概要とこれからの取組に 

ついて 

 

３．市観光事業への取組について 

 

 １９ 玉城
た ま き

 政
まさ

哉
や

（かけはし）【一問一答方式】 

 

１．全国闘牛サミット開催について 

 

２．本市における闘牛団地建設構想について 

 

３．本市における地元企業の経済循環について 

 

４．うるま市タレント活用メディア発信について 

 

 ２０ 下 門
しもじょう

 勝
まさる

（津梁）【一問一答方式】 

 

１．道路行政について 

 ⑴平安名屋慶名線道路整備構想について 

 ⑵具志川海岸線道路整備構想について 

 ⑶平敷屋地区から石川地区までの海岸道路整備構想について 

 ⑷道路整備の課題と対策について 
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２．防災行政について 

 ⑴台湾地震による津波警報発令時の避難状況について 

 ⑵避難所の開設等について 

 ⑶災害弱者対策について（個別避難計画の策定と実践） 

 ⑷課題と対策について 

 

３．不法投棄対策について 

 ⑴防犯カメラの効果と実績について 

 ⑵不法投棄者特定と罰則及び公表について 

 ⑶今後の対策、課題について 

 

４．教育行政について 

 ⑴通知表の廃止について 

 ⑵特別免許状制度について 

 

５．観光振興について 

 ⑴旧与那城庁舎周辺整備について 

 ⑵海中道路東海岸埋立て構想について 

 ⑶バスターミナル高層化複合施設拠点整備について 

 

６．派遣費について 

 

 ２１ 伊礼
い れ い

 正
ただし

（希望のいぶき）【一問一答方式】 

 

１．与那城地区道路整備について（屋慶名） 

⑴与那城１７号線道路整備事業について 

⑵与那城１４号線道路整備事業について 

⑶平成２９年７月６日屋慶名自治会森根自治会長より、うるま市道路整備早期実

現の要請を受けたと思うが、その後の対応について伺う。 

⑷与那城１０５７番地２住宅入り口の歩道整備について 

⑸屋慶名大通り整備（拡張）について 

 

２．平成２２年度策定の東海岸開発基本計画について 

その後の基本計画は白紙なのか。当該計画にはＰＤＣＡサイクルによる事後評価

について書かれているが、進捗状況について伺いたい。 

 

３．不動産登記義務化について 

⑴２０２４年４月１日施行、不動産の相続登記義務化とは。 

⑵相続登記の申請義務化とは。また、義務に違反した場合は罰則もあるのか。 

⑶土地・建物に特化した財産管理制度とは。 

⑷うるま市として、制度を広く市民に説明する責務があると思われるが、自治会

単位や地区単位での説明会の開催などをする予定は。 

 

４．災害時における各地域（平地）の避難所が適切かどうかの確認について 

⑴市内各地における地震・津波、台風等発生時の避難場所は公園・施設合わせて

何か所あるのか。公園トイレ、車椅子トイレ、水道設備を常時確認できている

のか。 
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⑵各自治会には周知されているのか。市民に避難所の周知は行き届いているのか 

  。 

⑶飲み物・水分補給、簡単な軽食、毛布などを含めてライフラインは確認できて

いるのか。 

⑷避難時に、自治会職員・避難場所職員との連絡はいかに。 

 

５．来年は合併２０年であるが、市内の下水道普及率について 

⑴市内の下水道未布設の地域はどこか。 

⑵令和４年度末の下水道処理人口普及率は、全国で９９．９％を超える市町村が

多いが、うるま市での普及率１００％はいつ頃を予定しているのか。 

⑶新築戸建てが各地域で進んでいる現状で、下水道が利用できないが。 

 

６．与那城総合公園野外ステージ並びに石川多目的広場ステージの屋根の補修計画

について 

⑴与那城総合公園野外ステージが台風時に吹き飛ばされて何年経過しているのか

。市民はイベント、地域の小学校・幼稚園の昼食場所などで利用しているが、

電気・屋根の修繕の予定は。 

⑵社会教育施設、市民の憩いの場であり、市民の共有財産として早急に修繕すべ

きではないのか。 

 

７．新選挙管理委員に伺う 

⑴選挙管理委員の使命・責務とは。 

⑵立会人の使命・責務とは。 

⑶令和６年５月８日のうるま市選管の選挙管理体制を糺（ただ）す会との面接内

容は。 

⑷２０２２年１０月２日の開票作業の流れについて伺う。 

⑸沖縄県議会議員選挙を迎え、前回選挙の不備を改善した開票作業がなされなけ

れば市民は選挙不信があり、開票作業に納得できない。他の都道府県では問題

発生後、市・都道府県の選管は問題点と具体的改善策を都道府県民・市民に開

示している。２年にわたり放置している点について、理由を伺いたい。 

 

 

 

 ２２ 平良
た い ら

 一雄
か ず お

（新政クラブ）【一問一答方式】 

 

１．うるま市の肉用牛拠点産地化について 

 

２．堆肥共同作業場について 

 

３．石川公園の管理について 

 

４．石川地域まちづくり推進計画について 

 

５．州崎地域の防災対策について 

 

６．沖縄県立中部病院の建て替えの動向について 
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 ２３ 藏
くら

根
ね

 武
たけし

（与開之会）【一問一答方式】 

 

１．地域活性化について 

あやはし海中ロードレース大会について 

 

２．選挙について 

第１４回沖縄県議会議員選挙について 

 

３．教育行政について 

⑴高校推薦制度について 

⑵学校現場との連携について 

 

 ２４ 高屋
た か や

 優
ゆう

（新政クラブ）【一問一答方式】 

 

１．下原・州崎地域における課題と今後の展望について 

⑴地震後の津波警報発令時における交通混雑への対応について 

⑵食品製造・加工企業周辺の衛生問題に関する猫の餌やり対策 

⑶州崎地域における木々の繁茂による大型車両の安全性への対応策 

⑷住宅街の私有地における草木の繁茂とその安全対策について 

 

２．本市における不登校児童・生徒への支援について 

⑴学校生活応援課の「教育相談・適応指導」の業務内容と課題解決に向けた目標

について 

⑵本市における不登校児童・生徒の高校進学率とその後の進路について 

⑶不登校児童・生徒への学びの保障に関するオンライン学習支援と紙媒体を用い

た学習状況について 

⑷不登校の定義見直しによる早期解決の提案 

 

３．沖縄県立中部病院の現地建て替えに向けて 

⑴中部病院の移転整備に関する他市町村との協議状況について 

⑵中部病院周辺に住む医師や住民、地域の声についての考え 

⑶路線バスの課題に対する本市の対策予定について 

⑷現地建て替えで病院機能拡充に向けた立体駐車場整備と隣接土地活用の検討 

 

４．うるま市産農水産物等消費拡大推進に向けた条例の制定について 

⑴市内事業者と農水産物生産者のマッチングによる地産地消促進の取組について 

⑵農水産物生産者の認定制度創設及びうるま市産農水産物仕入れ事業者に対する

本市の支援 

⑶ふるさと納税を通じた農水産物のブランド化と６次産業推進に向けた本市の取

組について 

 

５．本市の地域経済活性化に向けた観光振興について 

⑴勝連城跡周辺整備と県道３７号線沿道の観光開発における民間活力の活用につ

いて 

⑵外国人観光客向けに海中道路から島しょ地域までのサイクルツーリズムと電動

アシストバイクの利用に関する本市の見解 

⑶うるま市エイサー“道ジュネー”の観光振興への活用について 
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６．マイナンバーカードの申請・交付の普及について 

⑴本市におけるマイナンバーカードの普及状況と課題について 

⑵県外他市区町村への一時的滞在時におけるマイナンバーカードの代理受け取り

の可否について 

⑶マイナンバーカードを利用した、コンビニエンスストアでの各種証明書交付を 

１０円で実施するキャンペーンの要望 

 

７．大型店舗での期日前投票の実施に関する提案 

投票率向上のための大型店舗における期日前投票実施の提案 

 

 ２５ 天
てん

願
がん

 久史
ひ さ し

（津梁）【一問一答方式】 

 

１．うるま市エイサーまつりに関連する事項について 

 

２．狂犬病予防接種率ワーストからの脱却！ 

 

３．エネルギーに関連する事項について 

 ⑴省エネに関連する事項について 

 ⑵新エネルギーに関連する事項について 

 

４．地域行政 

 具志川自治会からの要請箇所の安全対策について 

 

５．広報に関連する事項について 

 

６．農業振興に関連する事項について 

 

 ２６ 又吉
またよし

 法
のり

尚
ひさ

（希望のいぶき）【一問一答方式】 

 

１．給食費無償化に関連する事項について 

 ⑴県が２０２５年度から実施を予定している中学校給食費無償化について、概要

を伺う。 

 ⑵県の事業に賛同し、うるま市が実施した場合の市の財政負担額を伺う。 

 ⑶財源を確保し、うるま市も２０２５年度から中学生は給食費を無償化するのか

中村市長の見解を伺う。 

 ⑷２０２５年度から中学生が給食費無償化になった場合、併せて小学生を対象に

追加してほしいと思うが、県への要請はうるま市としてどう考えているのか伺

う。 

 

２．待機児童数ゼロに関連する事項について 

 ⑴待機児童数ゼロ宣言の概要を伺う。 

 ⑵平成２９年の３３３人を最大に７年間で減少し、待機児童解消に至った主な要

因について伺う。 

 ⑶令和２年度から利用児童数より利用定員数が上回っているうるま市だが、待機

児童数がゼロにならなかった原因の一つに保育士の確保が挙げられると思うが

保育士を離職させない、末長く働いてもらうための努力、環境整備、本市独自

の施策を伺う。 
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 ⑷待機児童数がゼロになった。次年度以降も継続してほしいが、今後の考え方を

伺う。 

 ⑸利用定員数の確保に向けた施設整備はできた。保育士も確保した。しかし、少

子化の波がうるま市にも確実にやってくる。今後の認可保育園経営の考え方に

ついて、当局の見解を伺う。 

  

３．うるま市立赤道小学校「よい子のあゆみ（通知表）廃止」に関連する事項につ

いて 

 ⑴「よい子のあゆみ（通知表）廃止」に至った経緯、取組について伺う。 

 ⑵「よい子のあゆみ」を廃止し、「個票」を導入すると聞いているが、通知表廃

止のメリット・デメリットを伺う。 

 ⑶学校運営協議会で審議し、保護者説明会を経て実施に至ったとのことだが、反

対の意見はなかったのか伺う。 

 ⑷うるま市教育長として、この通知表廃止の件について当初どう思ったか。現在

の考え方も併せて伺う。 

 ⑸教員の業務負担軽減、働き方改革の一環だと考えられるが、今後他校への通知

表廃止の波及について、当局の考え方を伺う。 

 

４．うるま市小・中学校水泳授業に関連する事項について 

 ⑴水不足が懸念され、水泳授業の時期がずれ込むと予想されていたが、現在のダ

ムの貯水率と例年通りの水泳授業の開催が可能か伺う。 

 ⑵プール管理人の確保の現状と平均年齢、救急救命講習、ＡＥＤの取扱い等、管

理体制について伺う。 

 ⑶教員の多忙化の一つに水泳の授業指導があると現場の声がある。特に女性教員

はデリケートな部分もあると思うが、教育委員会としての対応方を伺う。 

 ⑷浦添市神森小学校では、水泳の授業を民間委託している。うるま市もスイミン

グスクールに委託することは可能か伺う。 

  

５．クリーンな選挙への取組に関連する事項について 

 ⑴各交差点をかき乱す横断幕、のぼり、立て看板の撤去について伺う。 

 ⑵のぼりの数が多ければ票は多く入るのか。選挙管理委員会の見解を伺う。 

 ⑶クリーンな選挙を目指すためにも、うるま市は横断幕、のぼり、立て看板を一

切掲示しないと市民へ宣言する考えはないか伺う。 

 ⑷投票率アップの取組として、大型ショッピングセンターを投票所として提案し

てきたが、なぜ他市はできてうるま市は実行できないのか伺う。 

 ⑸うるま市長として、投票率アップの取組と横断幕、のぼり、立て看板等の違法

掲示について、今後の考え方を伺う。 

  

６．第２２回あやはし海中ロードレース大会に関連する事項について 

 ⑴開催日時の固定化について伺う。 

 ⑵給水箇所の増設について伺う。 

 ⑶メディカルランナーについて伺う。 

 ⑷スタート時間の変更及び足切り設定の表示について伺う。 

 ⑸３．８ｋｍファミリーコースの参加料について、団体１０人以上で申し込む場

合、１，０００円にしてほしいが可能か伺う。 

 ⑹ハーフマラソンの制限時間の延長について伺う。 

 ⑺今後、フルマラソンコースも設定してほしい。当局の見解を伺う。 
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７．うるま市職員採用候補者試験に関連する事項について 

 ⑴令和６年度うるま市職員採用候補者試験が大幅に変わると聞いたが、その変更

内容を伺う。 

 ⑵パソコンで受験することで、受験生は得意、不得意が生じると思うが、当局の

見解を伺う。 

 ⑶テストセンターでの試験は、日時も試験会場も自由に予約し受験するが、試験

問題が違うことで平等性が保たれるのか伺う。 

 ⑷一次試験の日程期間が長くなることで、職員の負担は増えないか伺う。 

 ⑸試験の実施方法が大幅変更になることについて、受験者への内容告知の方法を

伺う。 

 

８．ドッグラン整備に関連する事項について 

⑴うるま市で飼われているペット（犬）の頭数を伺う。 

⑵うるま市にドッグランがある公園、犬専用の水飲み場やアジリティ施設、ダス

トボックスを備えた場所はあるか伺う。 

⑶宇堅ビーチドッグランの利用状況について伺う。 

⑷災害時にはペットスペースを確保すると聞いているが、その内容を伺う。 

⑸ペットにも優しいうるま市へ、ドッグラン整備に向けて今後の考え方を伺う。 

 

 


